

Edición de San Bartolomé, número 33. Teléfono n.º 6

Presión de abono. JP MES: En España: 1.25. Extranjero: 2.25.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO. EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACION. Plaza de Cort, números 4 y 16. TELÉGRAMAS: HORA-PALMA. Anuncios, Reclamos, Comunicados. Centro de Anuncios. Número sueldo: 5 cént. Id. atrasado: 10

4000 modelos nuevos. Tarjetas postales. Se han recibido en la Librería de J. Tous. Cort, 14 y 16.

LA BOMEME. NOVELA. 2 tomos 2 pesetas. Librería de J. Tous. P. Cort 14 y 16.

DESDE PARIS. (Servicio especial de LA ÚLTIMA HORA)

El ómnibus se va

Si el ómnibus se va. Le amensó de muerte el primer tranvía eléctrico que apareció en París; el metropolitano le hirió gravemente al ensanchar su esfera; el automóvil le da el golpe de gracia, estableciendo líneas económicas para el servicio público. Es una institución tradicional que desaparece, con la poesía que quisieron ver en él poetas y novelistas, á impulso del progreso.

empresas y el ómnibus hizo furor, enriqueciendo á empresarios.

En Inglaterra asimismo quedaron frustrados varios ensayos, hasta que en el año 1829 M. Shillibeer logró establecer el primer servicio regular de ómnibus, que llevaban el nombre de su inventor, Shillibeers. Al ver que la empresa prosperaba, pidió concesión para otra segunda un tal M. Omnés, quien, debido á sus estudios de latitudes debía recordar que el dativo de su nombre era «ómnibus», y añadió esta palabra á su nombre, bautizando con el de «Omnés ómnibus» á los populares «shillibeers».

Asamblea Universitaria en Valencia

Valencia 27.—Esta tarde se ha celebrado la sesión inaugural de la asamblea universitaria. Don Melquíades Alvarez ha pronunciado un hermoso discurso que ha sido interrumpido continuamente por frenéticos aplausos y vivas. Empezó haciendo constar su agradecimiento por las muestras de simpatía de que es objeto y continuó diciendo que espera que los valencianos sean los primeros que pongan su parte á la redención de España en el porvenir.

Los médicos de partido

Madrid 26. Ha sido entregada al Gobierno una exposición de la Asamblea de médicos rurales. Esta contiene las peticiones siguientes: 1.ª Pedir al Gobierno el pago por el Estado, como á los maestros, de sus dotaciones, ó cuando menos, que permita sin aprobar los presupuestos municipales, si no se han satisfecho estas atenciones. 2.ª Que los Ayuntamientos satisfagan lo necesario por los reconocimientos de quintos. 3.ª Que se cobren los honorarios por actuaciones judiciales á los médicos titulares, con cargo al presupuesto de las Audiencias, en caso de insolvencia del procesado. 4.ª Que en la reclamación de honorarios ante los tribunales, puedan como los notarios y otros, prescindir los médicos titulares del nombramiento de abogado y procurador.

Crónica feminista

Una exposición femenina. Se ha inaugurado en París, hace poco, la Exposición de Artes y Oficios femeninos. El alma de esta empresa, tan interesante como útil, ha sido madame Paulina Savary, que la ha llevado á cabo con perseverancia y acierto admirables. No es asunto sencillo el de organizar una Exposición así, aunque ésta no tuviera más fin que el de agrandar y ser visitada sólo por curiosidad.

Doctora en medicina

Una señora, madame Vassiliades, doctora en Medicina, ha sido designada para prestar sus servicios profesionales en la cárcel de mujeres de Atenas. La doctora, que cuenta 27 años de edad, es la primera mujer que en Grecia ocupa un cargo público. Se dice que este nombramiento se debe á la influencia que personalmente ha ejercido en favor de la doctora la Reina de Grecia.

Excentricidades femeninas

Un periódico extranjero da cuenta de una excentricidad femenina, no muy barata, pero bastante en boga, al parecer, entre determinadas clases. Se refiere esta excentricidad á la mitad inferior de la bella mitad del género humano. En Inglaterra, las «elegantes» «mises» lucen unas medias de seda, pintadas á mano, y que cuestan la ridícula de 6500 francos. Las «profesinas» de Brighton y Margate pasean luciendo medias de 2.600 francos la pieza de la pareja.

De interés para todos

Por el jefe facultativo de la Casa de Socorro del distrito del Congreso de Madrid, don José Saenz y Criado, se han publicado, para ser fijadas en los centros benéficos, talleres y en general donde se reúnan obreros, las instrucciones diversas que damos á continuación. Instrucciones contra el abuso de las bebidas alcohólicas. El abuso del vino, y sobre todo del aguardiente y de los licores, ocasiona enfermedades graves é incurables.

gancia, á la miseria, á la mendicidad, al suicidio y al crimen.

El alcohol quita las fuerzas y mata la inteligencia. El bienestar y el aumento de fuerzas que producen las bebidas alcohólicas, son engañosos y pasajeros; siguen luego decaimiento doloroso y flojedad, que se remedian bebiendo más cada vez, hasta caer en el vicio, que siempre puede evitarse, pero nunca curarse. Dado el primer paso, rara vez se retrocede. El alcohol atrae con la fuerza irresistible del imán. Con razón se le compara á un bandido disfrazado, que el primero seduce con halagos y, tarde ó temprano, roba la razón, la salud y la vida.

Instrucciones contra la viruela

Si no queréis que vuestros hijos padezcan ó mueran de viruela, vacunados á los tres meses de nacer y revacunados cada seis años. Si hay epidemia, cuando tengan un mes. Pueden vacunarse en todos los meses del año. La vacuna no produce la viruela. Si en algunas personas aparece la viruela estando recién vacunada, es porque ya la tenían cuando se vacunaron. La regla es que las personas sin vacunar atacadas de viruela, perezcan, y que las vacunadas, si la padecen, se curen, siempre que no haya suciedad, mala habitación y debilidad por falta de alimentos, por enfermedades anteriores ó por vicios de los padres. Para que no haya viruela, no hay mejor medio que la vacunación. En los pueblos cuyos habitantes todos están vacunados, ha desaparecido la viruela. Las epidemias de viruela se cortan vacunando á todo el vecindario de la población atacada. (Se concluirá)

De Teatros

LIBRICO. Hoy ha llegado el resto de la compañía de ópera italiana del maestro Baratta. El total de los artistas llegados hoy es de 40; más 36 que llegaron el sábado. Anoche de 9 á 12 continuaron los ensayos de la obra Don Giovanni, de Mozart, nueva en Palma, la que se pondrá en escena el próximo sábado. Todas las butacas y buen número de palcos estaban ocupados. El abono no alcanza á lo que era de esperar por la índole del espectáculo y por los sacrificios de la Empresa, que con el afán de desterrar de este Teatro el género chico y otros espectáculos inferiores no ha puesto reparo, á pesar de las pérdidas obtenidas con la temporada Vitaliani, en hacer nuevos sacrificios, contratando en Milán notables artistas para que el cuadro de ópera sea superior, y ofreciendo además á este público obras nuevas como Don Giovanni y La Tosca, esta última de unas condiciones económicas que tan sólo en las principales Teatros de las grandes poblaciones puede ponerse en escena. Sería verdaderamente sensible que, por no responder el público, terminara la temporada á los tres ó cuatro días de empezada.

MERCERIA Y NOVEDADES

El Siglo de oro de los Sres. Cerdá y Albertí. Jovellanos 1 y Pelaires 32. Se han recibidos las novedades para las próximas temporadas de Otoño é Invierno. Gran surtido en entredores, marabús, pieles búlis, cuellos, cinturones, bolones y demás artículos, todos alta novedad. Importante.—Todos nuestros favorecedores serán obsequiados con bonitos regalos. Novedad.





